

СОДЕРЖАНИЕ

Антропология

(физиология по биологическим наукам)

| | |
|--|----|
| <i>Бацевич В.А., Ясина О.В.</i> Долговременные изменения соматических показателей и возраста менархе у сельского чувашского и башкирского населения в XX веке | 4 |
| <i>Степанова А.В., Година Е.З.</i> Рост и развитие детей в условиях высокогорья: межгрупповой анализ. Часть I. Морфофизиологическая характеристика девочек | 14 |
| <i>Горбачева А.К., Федотова Т.К.</i> Этно-территориальное и временное разнообразие полового диморфизма размеров тела у новорожденных | 34 |
| <i>Зубарева В.В., Пермякова Е.Ю.</i> Согласованность оценки признаков физического развития детей Московской области, обследованных в 1976 и 1985 г., с некоторыми демографическими показателями | 42 |
| <i>Звягин В.Н.</i> Адмирал Ушаков: медико-криминалистическое исследование | 49 |
| <i>Добровольская М.В., Медникова М.Б.</i> Микроструктурные особенности костей и биологический возраст людей с Сунгирской стоянки | 66 |
| <i>Слепченко С.М.</i> Распространенность кариеса у тобольской группы сибирских татар по данным могильника Островные Юрты (XIX – начало XX в.) | 73 |
| <i>Ельчинова Г.И., Зинченко Р.А.</i> Этническая брачная ассортативность карачаевцев | 83 |
| <i>Забияко А.П., Лейбова Н.А., Маурер А.М., Ясина О.В., Бацевич В.А.</i> Краткое сообщение о результатах антропологического обследования эвенков Амурской области (по материалам экспедиции 2015 г.) | 89 |

Исторические науки и археология

| | |
|---|-----|
| <i>Перевозчиков И.В., Вергелес М.О., Шпак Л.Ю., Сухова А.В.</i> К антропологической характеристике населения Амстердама XVI–XVII вв. | 97 |
| <i>Крол А.А.</i> Меч «каскара» из этнографической коллекции В.Ф. Машкова в фондах Музея антропологии МГУ имени М.В.Ломоносова | 107 |
| <i>Шпак Л. Ю.</i> Древние изображения человека: оценка информативности в контексте их применения в физической антропологии | 116 |
| <i>Пономарева В.В.</i> Казус «предмета вещевого довольствия» в Мариинских женских институтах: Медицина против этикета. XIX – начало XX в. | 126 |
| <i>Хохлов А.А., Китов Е.П., Рыкушина Г.В.</i> Краниум человека с энеолитического поселения Коскудук I на территории Восточного Прикаспия | 131 |
| Информация для авторов и правила оформления рукописей | 136 |

CONTENTS

Anthropology

| | |
|---|----|
| <i>Batsevich V., Yasina O.</i> Long-term changes somatic characteristics and age at menarche of rural Chuvash and Bashkir population in the XX century | 4 |
| <i>Stepanova A.V., Godina E.Z.</i> Growth and development of children at high altitudes: interpopulation comparison. Part I. Morphofunctional characteristics of girls | 14 |
| <i>Gorbacheva A.K., Fedotova T.K.</i> Ethno-territorial and temporal diversity of the sexual dimorphism of the body dimensions of the newborn | 34 |
| <i>Zubareva V.V., Permiakova E.Yu.</i> Concordance between physical development of children of Moscow region (surveyed in 1976 and 1985) and some demographic indicators | 42 |
| <i>Zvyagin V.N.</i> Admiral Ushakov: a medical criminalistics study | 49 |
| <i>Dobrovolskaya M.V., Mednikova M.B.</i> Microstructural patterns of bones and biological age of humans from Sunghir site | 66 |
| <i>Slepchenko S.M.</i> Caries prevalence in Tobolsk group of Siberian Tatars according to the data from burial ground Ostrovnye Yurty in 19 th – early 20 th centuries | 73 |
| <i>El'chinova G.I., Zinchenko R.A.</i> Ethnic marriage assortativness of Karachays | 83 |
| <i>Zabiyako A.P., Leybova N.A., Maurer A.M., Yasina O.V., Batsevich V.A.</i> A brief report on the results of the anthropological examination of the Amur region Evenks (on materials of expedition 2015) | 89 |

History and archaeology

| | |
|--|-----|
| <i>Perevozchikov I.V., Vergeles M.O., Shpak L.Yu., Sukhova A.V.</i> The anthropological characteristics of the Amsterdam population from the 16 th and 17 th centuries | 97 |
| <i>Krol A.A.</i> Kaskara sword from the V.F. Mashkov collection in the Research Institute and Museum of Anthropology (Lomonosov Moscow State University) | 107 |
| <i>Shpak L.Y.</i> The ancient image of man: information content and its application in physical anthropology | 116 |
| <i>Ponomareva V.V.</i> The conundrum of «an item of clothing» in the Mariinskys girls' boarding schools: Medicine against etiquette. 19th – beginning of the 20th century | 126 |
| <i>Khokhlov A.A., Kitov E.P., Rykuschina G.V.</i> The skull of a person from Eneolithic burial of Koskuduk I (the territory of Mangyshlak Peninsula) | 131 |
| <i>Instructions for authors and manuscripts submission</i> | 136 |